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Protokoll der Sitzung des Geschäftsführungsausschusses 
Sitzungstag: Sitzungsbeginn: Sitzungsende:  Sitzungsort: -art: Hybrid 
28.07.2021 16:30 Uhr  17:30 Uhr  Ortsamt Hemelingen, Sitzungssaal  

Vom Ortsamt 
Jörn Hermening (online) 
Silke Lüerssen (online) 
 
Vom Ausschuss die Mitglieder 
Ralf Bohr (online) 
Heinz Hoffhenke 
Uwe Jahn (online) 
Harry Rechten (online) 
Gerhard Scherer  
Waltraut Otten in Vertretung für Nurtekin Tepe (online) 
Wolfgang Rabe (online)  
 
Beratende Mitglieder 
Uwe Janko (online) 
Carsten Koczwara (online) 
 
Gäste (online) 
Eine am Stadtteilgeschehen interessierte Person 
 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.07.2021 und Rückmeldungen 
 
TOP 2: Vorbereitung der Beiratssitzung am 01.09.2021 
 
TOP 3: Vorbereitung der Beiratssitzung am 22.09.2021 
 
TOP 4: Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
TOP 5: Verschiedenes 

 
Jörn Hermening eröffnet die Sitzung. Da zu dem mit der Einladung versandten Vorschlag zur 
Tagesordnung von den Fachausschussmitgliedern keine weiteren Änderungs-/-
Ergänzungswünsche geäußert werden, gilt dieser als Tagesordnung beschlossen. 
 
TOP 1 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.07.2021 und Rückmeldungen 

Die Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 14.07.2021 wird auf die nächste Sitzung 
des Geschäftsführungsausschusses verschoben (Abstimmungsergebnis: 5 Ja-Stimmen, 1 
Nein-Stimme, 1 Enthaltung). Wolfgang Rabe wird gebeten, seine Änderungswünsche im 
Vorfeld schriftlich dem Ortsamt mitzuteilen.  

Rückmeldungen: Es liegen keine Rückmeldungen vor. 
 
TOP 2 Vorbereitung der Beiratssitzung am 01.09.2021 
 
Jörn Hermening teilt mit, dass die im Beirat vertretene Partei SPD zwei neue sachkundige 
Bürger entsendet: Markus Funke in den Fachausschuss „Umwelt, Lärm und Gesundheit“ 
sowie Dr. Maike Eggemann in den Fachausschuss „Sport“. Er werde diese Neuerungen auf 
der Beiratssitzung am 01.09.2021 mitteilen. 
 
Der Fachausschuss nimmt Kenntnis. 
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TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.07.2021 und 
Rückmeldungen 
TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 
TOP 3: Bericht zum aktuellen Sachstand KiTa-Ausbau  
TOP 4: Solarkampagne Hemelingen 
dazu einladen: energiekonsens 
TOP 5: Aktueller Sachstand zur Umsetzung Bahnhofes „Föhrenstraße unten“ und 
Bahnhof Hemelingen sowie Lärmschutz in diesen Bereichen 
dazu einladen: SKUMS 
TOP 6: Verschiedenes 

 
Zu TOP 1:  
Rückmeldungen 
Haushaltsantrag“ vom 24.02.2021„Infrastruktur Bildung und Sport“  
Mitteilung der Senatorin für Kinder und Bildung (SKB) siehe Anlage1 und 2. 
 
Beschluss vom 06.05.2021 zum Lärmschutz Stolzenauer Straße  
Mitteilung der SKUMs: Sehr geehrter Herr Hermening, Ihnen und dem Beirat zur Kenntnis 
das Antwortschreiben des BMVI zum Schreiben des Beirats bzgl. Lärmschutz Stolzenauer 
Str. (siehe Anlage 3). Auf unsere Argumentation bzw. die des Beirats Hemelingen ist das 
BMVI auch diesmal leider nicht richtig eingegangen und bezieht sich ausschließlich auf die 
Stichtagsregelung. 

Zu TOP 4: 
Kampagne für die Nutzung von Sonnenenergie im Land Bremen – Infos dazu wurden am 
12.07.2021 an den Beirat gesendet 
 
Zu TOP 6: 
Jörn Hermening teilt mit, dass von der Landesvereinigung für Gesundheit und Akademie für 
Sozialmedizin Niedersachsen e. V. im Ortsamt Bitte um Unterstützung des Projektes 
„Gesundheitsfachkräfte in Bremer Quartieren“ eingegangen ist. Das Projekt 

„Gesundheitsfachkräfte in Bremer Quartieren“, welches von der Senatorin für Gesundheit, 

Frauen und Verbraucherschutz seit Januar 2021 finanziert wird, läuft Ende 2021 aus. 

Das Thema soll noch in den Fraktionen diskutiert werden und wird in der nächsten Sitzung 

des GFA erneut aufgerufen. Das Ortsamt wird gebeten, einen Beschlussvorschlag 

vorzubereiten. 

Aus dem FA „Stadtteilentwicklung vom 19.07.2021: Das Thema „Rotes Dorf“ soll ggf. in der 
ersten Beiratssitzung nach den Ferien thematisiert werden, dazu wird das Ortsamt im 
Sozialressort nachfragen. 
Jörn Hermening teilt mit, dass er erst in den nächsten Tagen einen aktuellen Sachstand 
erfahren wird. Ob das Thema auf der Beiratssitzung am 01.09.2021 behandelt werden soll, 
soll daher auf der Sitzung des GFA am 18.08.2021 beraten werden.  
 
TOP 3 Vorbereitung der Beiratssitzung am 22.09.2021 
 

TOP 1: Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 01.09.2021 und 
Rückmeldungen 
TOP 2: Fragen, Wünsche, Anregungen in Stadtteilangelegenheiten 
TOP 3: Aktueller Sachstand zum Ausbau des „KöCo“ Geländes 
dazu einladen: Wohninvest und SKUMS 
TOP 4: Verschiedenes 
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TOP 4 Vorgemerkte Themen für künftige Beiratsbefassungen 
 
Je nachdem wie die Lage im September aussieht, plant das Ortsamt die Sitzung wieder 
präsent im Sitzungssaal des Bürgerhauses Mahndorf mit Publikum (unter den entspr. 
Hygieneregeln) durchzuführen. Es soll weiterhin die Möglichkeit bestehen, dass 
Beiratsmitglieder und Bürger:innen digital an der Sitzung teilnehmen können. 
Der Sitzungssaal ist für Mittwoch, den 01.09.2021, Donnerstag, den 22.09.2021 und 
07.10.2021 vom Ortsamt gebucht worden. 
Jörn Hermening teilt mit, dass er für Sitzungen des Beirates im Absprache mit der 
Senatskanzlei bereits eine Luca-App1 eingerichtet hat.  
Das Ortsamt wird ein Hygienekonzept erarbeiten bzw. das bisherige aktualisieren. Nach 

kurzer Diskussion bittet der Fachausschuss das Ortsamt, bei den Beirats- und 

Fachausschussmitgliedern deren Impfstatus abzufragen und sie zu bitten, einen Nachweis in 

geeigneter Form vorzulegen. 

- Gemeinsame Sitzung mit den Beiräten Mitte / Östliche Vorstadt, dazu tel. Mitteilung der 
Ortsamtleiterin Mitte/Östliche Vorstadt: … weiterhin keine Präsentsitzungen der Beiräte Mitte 
/ Östliche Vorstadt 
- Bericht über die Arbeitsweise der Heimaufsicht 
- Vorstellung der Bremen Greeters (siehe unter www.deutschland-greeter.de/bremen/) Nach 
Ende der Pandemie-Auflagen 
- Links- / Rechtsextremismus im Stadtteil Hemelingen 
- Auf der Beiratssitzung am 07.10.2021 sollen die Themen „Klimaschutz“ Katastrophenschutz 
und Hochwasserschutz im Hemelinger Hafen behandelt werden. 
- Berichterstattung OJA 2021/2022 – Beiratssitzung 02.12.2021  
 
Weitere Termine 
- Planungskonferenz Inneres – Bereich Ordnungsamt – am Donnerstag, den 09.09.2021 um 
16:30 Uhr 
-Planungskonferenz – Verkehr im Stadtteil – am Donnerstag, den 23.09.2021 um 16:30 Uhr 
 
TOP 5 Verschiedenes 
 
Zusätzliche Kapazitäten für Alttextilien in der Mahndorfer Heerstr. (nahe Eisenbahntunnel) 
und Nauheimer Straße 
Die Bremer Stadtreinigung schlägt vor, an den Standorten der Containerplätze in der 
Mahndorfer Heerstr. (nahe Eisenbahntunnel) und Nauheimer Straße; je einen zusätzlichen 
Behälter für Alttextilien zu platzieren, um den steigenden Mengen besser gerecht zu werden 
und mögliche Beistellungen zu reduzieren.  
 

Jörn Hermening lässt über diesem Vorschlag abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: Zustimmung (7 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen) 

 
Verwaltungsrechtssache Wolfgang Rabe ./. Leiter des Ortsamtes Hemelingen 
Jörn Hermening berichtet, dass er beim Verwaltungsgericht beantragt hat, den Antrag auf 
einstweilige Anordnung abzulehnen und die hilfsweise erhobene Feststellungsklage 
abzuweisen. Wolfgang Rabe teilt mit, dass er ebenfalls das Gericht angeschrieben hat. 
 
Jörn Hermening rügt Carsten Koczwara wegen des Hochhaltens eines nichtangebrachten 
Aufklebers.  
 
 

                                                           
1 Siehe unter https://www.luca-app.de/ 
 

http://www.deutschland-greeter.de/bremen/
https://www.luca-app.de/
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Zur Info:  
Anfrage des Umweltbetriebes Bremen (UBB) wg. Sanierung der Wegefläche in der 
Grünanlage Fischkamp/ Rodensee: Uns liegt ein Angebot unseres 
Rahmenvertragsunternehmers vor, der die Arbeiten für ca. 62.000,00€ durchführen könnte. 
Ich kann im Rahmen der Mittel für den Bremen Fonds € 35.000,00 ausgeben. Besteht die 
Möglichkeit uns zu unterstützen, die Restsumme aufzubringen? 
 

 

Verweis in den FA „Bau, Klimaschutz und Verkehr“.  

Aus dem Fachausschuss. 
Waltraut Otten teilt mit, dass der Besuch aus Tamra auf das nächste Jahr verschoben wird. 
Weiterhin schlägt sie vor, dass der vom Beirat Hemelingen unterstützte Bürgerantrag von 
Sibel Tarakci (Im Tamra Park soll eine Bahn für Inlinerskater, Stuntscooter und BMX Fahrer 
aufgestellt werden)2 um eine Rollschuhbahn ergänzt werden soll.  
Das Ortsamt wird gebeten, für die nächste Beiratssitzung einen Beschlussvorschlag 
vorzubereiten. 
 
Carsten Koczwara teilt mit, dass er das Thema „Anschluss des Mahndorfer Sees an eine 
Strom- und Wasserversorgung“ als Vorschlag für die Befassung im FA „Bau, Klimaschutz 
und Mobilität“ einbringen wird.  
 
 
gez. Hermening   gez. Rechten    gez. Lüerssen 
Sitzungsleitung    Sprecher    Protokoll 

                                                           
2 Der Antrag wurde auf der Sitzung des FA „Stadtteilentwicklung“ am 19.07.2021 behandelt. 


